
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 30/6/2025 

1. Fallecimiento del profesor Omar Alvarez:  despedimos a quien en vida fue  un comprometido profesor de esta casa 

de altos estudios, siempre defensor de la educación pública y de la excelencia académica, como así también, formador 

de docentes para que sigan su legado. Su obra lo trasciende y deja huellas imborrables en el recuerdo colectivo de esta 

institución  

2. Situación presupuestaria: a nivel UNCo se obtuvo un refuerzo de 22% para el funcionamiento, que junto a remanentes 

del año 2024 se constituye un fondo cuya distribución ha sido puesta a consideración en la última comisión de 

presupuesto del Consejo Superior. El Consejo Superior de la UNCo aprobó la utilización del refuerzo presupuestario un 

75% de aumento para las becas de ayuda económica, un aumento para los proyectos y becas de investigación del 

orden del 60%. Un Incremento de 50 millones a 80 millones en ropa de trabajo. 100 millones para seguridad e higiene. 

2500 millones para obras que se distribuirán entre todas las unidades académicas. - Se utilizará parte de este fondo 

para cobertura de salarios debido a que la relación salarios/funcionamiento que envía el gobierno es 92/8 y el gasto 

actual de UNCo es 96/4. A su vez. Se mantiene la agenda de medidas de reclamo por el aumento salarial y se ha 

presentado la ley de financiamiento universitario realizándose la tercer marcha universitaria y actividades de 

visibilización. Se superaron las 100 renuncias docentes en el ámbito del CS 

3. Obras: Exp. 2830/25: Solicitud de inspección y dictamen se Seguridad e Higiene respecto del Edificio Barcia Trelles: Se 

efectivizó, se está ala espera del informe. Exp 3143/25  Edificio Barcia Trelles : Se elevó solicitud de la obra del edificio 

Barcia Trelles a partir de la propuesta elevada por rectorado al Consejo Superior de la UNCo que contempla un monto 

estimado de 2500 millones que se destinarán a obras en todo el ámbito de la UNCo. En el mismo sentido se ha elevado 

la solicitud para la construcción de oficinas nuevas (Exp 3147/2025). Se efectivizó la segunda visita de la  subsecretaria 

de Obras. 

4. Solicitud a rectorado para el acompañamiento en la resolución del comodato de uso de la vivienda en la Chacra 41D: 

mediante el expediente 2809/2025. Se ha prorrogado el mismo hasta tanto la facultad cuente con un proyecto 

institucional para el uso de la misma. Res (118/2025). 

5. Campo experimental: Plan de producción en la chacra FACA 41-A para el abastecimiento de comedores de la UNCo: 

Se han solicitado dos fondos complementarios a la UNCo por 3 y 4,5 millones bajo los expedientes  3289/2025 y 3402 

/2025 Respectivamente. Se ha firmado resolución decanal 126/2025 que avala la colaboración de profesionales 

graduados en el plan de manejo del cuadro 10S  

6. Robos en la FACA :  Se han archivado las causas denunciadas en la ámbito de la fiscalía federal. Han continuado las 

citaciones para las investigaciones sumarias en el ámbito de la UNCo. 

7. VII Jornadas de Investigación y Extensión de la FaCA, las I Jornadas Binacionales de Investigación y Extensión en 

Ciencias Agrarias 2025. Hay continuidad en las reuniones del comité organizador 

8. Acreditación CONEAU: estamos a la espera de la confirmación de la visita de los evaluadores.  

9. Problemas vinculados a las adicciones. He firmado la junto a la decana de FACIMED  una carta intención para avanzar 

en presentación de un proyecto al ámbito de los consejos directivos de ambas unidades académicas y esperamos 

contar con el apoyo institucional de la UNCo. 

10. Prácticas de Campo en convenio con CPIA: Se realizaron las primeras actividades de prácticas de campo coordinadas 

con el CPIA en este caso para la participación de estudiantes de IA de Tecnología de Frutas en firgoríficos de frutas. Se 

realiza en el marco del dictado de la asignatura y el convenio vigente con CPIA. Participaron cuatro estudiantes. 

11. Deporte: tres integrantes de la comunidad de la FACA estuvieron presentes en la corrida orgranizada por la UNCo. Se 

entregarán medallas de participación. Participaron la Sec. de Bienestar Ing. Nadia Bergamo, la no docente Marina 

García y el Estudiante Filocamo Joce Leonel. 

12. Triple femicidio Cipolletti: el 1 de julio de 2025 se realizará la entrega del legajo de nuestra estudiante Verónica Villar 

a su familia, en un acto intimo en decanato a solicitud de la familia (Res 128/2025), actividad que había quedado 

pendiente como conmemoración del 27 aniversario del Triple Femicidio . 

13. Referentes Ambientales de la FACA ante la UNCo: con aval departamental se ha designado a los docentes Juan Carlos 

Roca y Hugo Lorenzo como referentes de temas ambientales ante la UNCo. (Res 131/2025) 

14. Referente FACA para el desarrollo del Plan Estratégico Institucional de la UNCo: he designado a la vicedecana Ing. 

Pamela Fagotti. (Res 130/2025) 



15. Financiamiento Provincia de Rio Negro a las UUNN para proyectos de Extensión: se encuentra en curso la 

convocatoria. 

16. “Semillas de Futuro”: se realizó en la FACA la presentación del libro Semillas de Futuro como un logro de la cátedra 

Libre de Transición Energética y Agroalimentaria. Reunió el 15 de junio instituciones y referentes regionales (Res 

93/2025) 

17. Wiñoy Xipantu: como decano participé de la ceremonia organizada por la UNCo, la confederación Mapuche Neuquina 

y le parlamento Mapuche Tehuelche de la Provincia de Rio Negro. Se realizó el jueves 26 de junio de 2025 en el bosque 

de la Vida de la UNCo. 

18. La FaCA presente en el Foro en defensa de los ríos y las represas. El 6 de junio la FACA asistió a la reunión  convocada 

por el Foro en defensa de los ríos y las represas, realizada en el auditorio de FAIN UNCo con la participación de 

numerosas organizaciones y referentes con el objetivo de resistir el proceso de concesión de las represas. Como 

decano puse a disposición el trabajo que han realizado los colegas docentes de la cátedra de hidráulica y riego, que da 

cuenta de la vigencia de los grandes proyectos de riego asociados a la construcción de las represas que no se ejecutaron 

y que son viables aún en el contexto del actual cambio climático. El foro tiene continuidad. 

19. SUDOCU: se ha comenzado con la utilización del sistema para la gestión de los expedientes internos que derivan en 

resoluciones decanales de Consejo Directivo y Disposiciones. Se realizó un taller y reuniones técnicas para la 

implementación.  

20. Becas CIN 2024: quedó efectivo el orden de mérito de las Becas CIN 2024 para estudiantes. Se efectivizaron tres becas 

CIN una beca UNCo. 

Ing. Agr. Mg. Esteban Jockers 
Decano FACA-UNCo 


